

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2017-05-31

Sitzungsleitung: Kay Schmidt, Protokollführung: Felix Hilsky

1 Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder:

Benedikt Bartsch, Felix Hilsky, Angelina Hofmann, Oliver Krügler, Philipp Mickan, Paul Reidelshöfer, Markus Schmidt, Paul Senf (bis TOP 4 Stellungnahme Lehramt), Luisa Thümmel, Felix Völker (ab TOP 2 Berichte), Alexander Ziegler

Gäste:

Matthis Leicht, Kay Schmidt (bis TOP 4 Stellungnahme Lehramt), Daniel-Eike Hardt, Felix Joseph

Kay Schmidt eröffnet die Sitzung um 16:43 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 10 von 11 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2017-05-16 wird vertagt. Das Protokoll vom 2017-05-24 wird vertagt.

2 Berichte

- Paul R. berichtet aus der StuKo. Es wurde viel diskutiert. Im Moment wird eine Teilung der Module LAAG und ANAG für den Bachelor Wirtschaftsmathematik favorisiert. Weitere Aufspaltungen von 2-semesterigen Vorlesungen werden in Betracht gezogen.

Die StuKo ist gegen die Verkürzung der Rückmeldefrist um drei Wochen, aber wäre mit einer Verschiebung um drei Wochen einverstanden.

Die Seiteneinsteiger Lehramt sollen doch auf dem Campus lernen. Die Fachdidaktik soll mit üblichen Lehramt zusammen gelehrt werden.

Die Studiengangsanalyse wurde vorgestellt. Über die schweren Kritikpunkte wurde gesprochen.

- Benedikt berichtet, dass das meet&eat stattgefunden hat und schön war.
- Matthis Leicht berichtet, dass der Grill am 2017-06-15 aufgrund des Verleihs an den ϕ FSR nicht zur Verfügung steht. Die Physiker brauchen Helfer.

3 Veranstaltungen

3.1 ESE

Luisa möchte die Hauptverantwortung für die ESE abgeben.

Felix V. erklärt sich bereit, die Organisation in der nächsten Zeit zu übernehmen. Paul S. erklärt sich bereit, während der ESE die Hauptverantwortung zu übernehmen. Philipp erklärt sich für beides bereit. Wir entschließen uns, dass Philipp die Hauptorganisation übernimmt.

Wir sollten bis zum 2017-06-02 melden, wann wir die Club-Tour machen möchten. Paul R. ist für Montag, wir schließen uns dieser Meinung an. Der Ältestenrat schreibt eine Mail.

Wir brauchen einen ESE-Tüten-Verantwortlichen. Felix H. übernimmt diese Aufgabe.

Es kam eine E-Mail von der Uni. Auf der Website der Mathematik gibt es eine Seite, auf der alle Infos zur ESE stehen. Dort stehen Infos zu Veranstaltungen der ganzen Uni. Auf einem Teil können wir Rechte bekommen um dort Infos zu hinterlegen. Die Broschüre, die es in den vergangenen Jahren gab, soll es nicht mehr geben. Stattdessen sollen sich die Informationen auf den Webauftritt konzentrieren.

Luisa gibt auch die Planung der Erstfahrt ab.

Nach der Sitzung treffen sich alle ESE-Menschen zum Besprechen.

3.2 EVA

HANA bei Prof. Siegmund und Stochastik bei Prof. Schilling und die Übung bei COMP werden als Nachzügler evaluiert. Markus ruft uns alle auf, Freitexte abzutippen.

3.3 Professorenstammtisch

Bitte macht Werbung mit der Folie in Vorlesungen.

4 Stellungnahme Lehramt

Die Stellungnahme, die letzte Woche als Antrag zur Verfügung steht, steht wieder zur Abstimmung. (s. Anhang)

Oliver berichtet, dass in der StuKo Konsens herrscht, dass die Erwartung an die Studenten zu hoch ist. Aus der Sicht von Oliver wird daran nicht genug geändert. Außerdem wäre die Stellungnahme eine Möglichkeit für die StuKo effektiver Kritik am Land Sachsen zu üben.

Paul R. meint, dass in der StuKo sich mit der Stellungnahme nichts ändern wird. Er meint, die StuKo habe das Problem bestmöglich bearbeitet. Er würde also nicht die StuKo, sondern das Land oder das Rektorat adressieren.

Oliver hat die Stellungnahme an die StuKo adressiert, da die StuKo für den Studienablauf zuständig ist. Oliver möchte die Bedingungen für die Seiteneinsteiger durch die StuKo verbessern: z.B. sollte bei einer Verringerung der SWS auch die Modulhalte sinnvoll gekürzt werden. Die Modulbeschreibungen wurden gegenüber den bestehenden Modulen nicht angepasst.

In anderen Fachschaften sind unseres Wissens nach noch keine Dokumente in den Gremien besprochen worden.

Daniel-Eike Hardt schlägt vor, die Stellungnahme an Land zu adressieren und die KSS (Konferenz der Sächsischen Studierendenschaften) zu informieren.

Paul R. bemerkt, dass die StuKo nicht über die Studiendokumente abstimmt, sondern nur erarbeitet, da die Seiteneinsteiger keine Studenten sein werden.

Oliver zieht den Antrag zurück.

Kay Schmidt gibt die Sitzungsleitung an Luisa ab.

Wir diskutieren, an wen wir unsere Kritik richten.

Felix Joseph schlägt vor, eine verkürzte Stellungnahme zu verabschieden.

Antrag

Antragsteller Paul R.

Antragstext Der FSR möge beschließen, folgende Meinung in Bezug auf die „berufsbegleitende Weiterqualifizierung der Seiteneinsteiger im Fach Mathematik“ zu vertreten:

„Der Fachschaftsrat vertritt die Auffassung, dass die Studierbarkeit der vorgelegten Qualifizierungsmaßnahme nicht bei gleichzeitiger Berufsausübung gewährleistet werden kann.“

Formale Gegenrede von Felix H..

Ergebnis Der Antrag wird mit 10/0/0 Stimmen einstimmig angenommen.

5 Dritte Lesung zur Änderung von §5 der Verleihordnung

Wie in der Sitzung vom 2017-05-16 besprochen, wurde folgender Antrag in die dritte Lesung überwiesen:

Der FSR möge beschließen, §5 der Richtlinie zum Materialverleih des FSR Mathematik der Technischen Universität Dresden (Verleihordnung) wie folgt zu ändern:

„Sollte eine der Bestimmungen dieser Ordnung unwirksam oder undurchführbar sein, berührt dies die Gültigkeit der übrigen Bestimmungen nicht. Die unwirksame oder undurchführbare Bestimmung ist durch eine wirksame und durchführbare zu ersetzen, die den mit der unwirksamen oder undurchführbaren Bestimmung verfolgten Regelungszielen am nächsten kommt. Gleiches gilt bei etwaigen Ordnungslücken.“

Antrag

Antragsteller Felix H.

Antragstext Der FSR möge beschließen, den Antrag zur Änderung von §5 der Verleihordnung zu beschließen.

Ergebnis Der Antrag wird mit 9/0/1 Stimmen einstimmig angenommen.

Matthis Leicht übernimmt die nötige Kommunikation mit dem StuRa.

6 USB-Stick für Copy-Shop-Gänge

Wenn jemand einen USB-Stick übrig hat, ist sie/ er aufgerufen, diesen dem FSR zu spenden und gut zu beschriften. Dann kann man den Stick nutzen um im Copyshop Plakate zu drucken.

7 Sonstiges

7.1 Professor des Jahres

Es wird (deutschlandweit) der/ die Professor/in des Jahres gesucht. Wir können jemanden nominieren.

7.2 Winterball

Wir brauchen Sponsoren.

Kay Schmidt schließt die Sitzung um 18:06 Uhr.

Das Protokoll wurde am 2017-06-21 bestätigt.

Sitzungsleitung

Dresden, den

.....
Kay Schmidt

Protokollführung

Dresden, den

.....
Felix Hilsky